



【学校教育目標】生き抜く力を身につけ、自ら輝く生徒の育成

【目指す生徒像】自立のために自律できる生徒



富士見台中学校HP

## 「礼儀」について考える

先日、本校にいらしたお客さんが「生徒も先生方も大きな声で、しっかりと挨拶してくれる」と感動していました。生徒も先生方もお互いが気持ちのよい挨拶を交わすことは本校の日常ですが、お客さんはそれを高く評価してくださいました。このことはありがたく受け止め、今後も本校のよさとして継続していきましょう。

この話を受けて、今回は「礼儀」について考えてみます。

「礼儀」の基本は、「時と場に応じた言動(=言葉と行動)ができる」ことです。「礼儀」と聞いてすぐに思いつくのは「挨拶」と「返事」ではないでしょうか。

「挨拶」という言葉には、「心を開いて、相手に迫る」という意味があります。「挨拶」をすることで人間関係が良好に保たれます。そして、その「挨拶」は自ら進んで相手よりも先にすることが大切です。相手に体を向けて、相手に聞こえる声で、さらに相手が気持ちよく受け取ってくれる挨拶こそが、相手に対する礼儀です。また、人に呼ばれたときには「はい」と返事をしたり、お世話になったら「ありがとうございます」と礼を伝えたりすることも相手に対する礼儀です。

「挨拶」や「返事」は、コミュニケーションの第一歩です。明るく笑顔で、目線を合わせた「挨拶」や「返事」は、人の心を和ませるとともに、人と人とのつながりを深めます。また、「挨拶」と「返事」がしっかりできる学校はいじめが起きにくいと言われています。

しかし、一般的に人は、親しい間柄になると相手に対して遠慮がなくなることがあります。それによって相手との関係が悪くなるということもよくある話です。

「親しき中にも礼儀あり」という諺があります。どんなに親しい間柄になったとしても、度が過ぎて礼を失するようなことがあってはならないということです。お互いが心地よく生活していくためには、常に相手を思いやる心、敬う心をもつことが必要です。

さて、学校だよりにおいて5月号では「時刻や時間を守る」、6月号では「場を清める」、そして今月号では「礼儀」について書いてきました。これらは哲学者の森信三さんの「時を守り、場を清め、礼を正す」という言葉から着想を得ました。

この「時を守り、場を清め、礼を正す」という言葉の根底にあることは、前述の「相手を思いやる・敬う」気持ちです。人は一人では生きていけません。お互い支え合って生きているものです。だからこそ、普段の生活において、感謝の気持ちをもって「時を守り、場を清め、礼を正す」ことが大切です。

まもなく1学期が終わります。夏休みを前に、4月からの自らを正しく、厳しく振り返りましょう。至らなかつたところは意識して、できていたところはさらなる高みを目指して、これから実践していきましょう。

「時を守り、場を清め、礼を正す」、みなさんなら高いレベルで実践できる。期待しています!

～ 学校総合体育大会が開催されました！ ～

6月20日～28日にかけて、学校総合体育大会入間東部地区大会・市内予選会が行われました。3年生にとって中学校生活最後の大会。どの会場でも熱戦が繰り広げられ、今までの練習の成果を発揮することができました。(6月29日に行われた地区大会結果は、後日、掲載します)

<学校総合体育大会入間東部大会結果>

- ・野 球 2回戦惜敗 (対藤久保中 0-1)  
※富士見西中・東中と合同チームで戦いました。
- ・ソフトボール 2位 地区大会へ
- ・サッカー 3位 準決勝惜敗 (対本郷中 2-3)
- ・柔 道 <男子> 男子団体優勝 県大会へ  
<男子> 個人戦  
<女子> 個人戦
- ・男子バレーボール 3位 地区大会へ
- ・女子バレーボール 準優勝 地区大会へ
- ・卓球 団体 決勝トーナメント1回戦惜敗  
個人：ベスト16 ダブルス：ベスト16
- ・女子バスケットボール  
準決勝惜敗 3位 (対水谷中 42-66)
- ・男子バスケットボール  
1回戦惜敗 (対葦原中 43-60)
- ・ソフトテニス  
個人：  
団体：1回戦惜敗 (対大井中 1-2)
- ・新体操 個人

<学校総合体育大会富士見市予選会結果>

- ・陸 上  
<男子>  
<女子>
- ・水 泳  
<女子>

8月の行事予定

8月	1	木	夏季休業日 (～25日)		
	2	金			
	3	土			
	4	日			
	5	月			
	6	火			
	7	水			
	8	木			
	9	金			
	10	土	サマーリフレッシュウィーク始		
	11	日	山の日		
	12	月	振替休日		
	13				
	14				
	15				
	16				
	17	土	サマーリフレッシュウィーク終		
	18	日			
	19	月			
	20	火			
	21	水			
	22	木			
	23	金			
	24	土			
	25	日	夏季休業日終		
	26	月	2学期始業式	学活	清掃 部x
	27	火	短縮日課 下校訓練		
	28	水	2学期時間割開始	給食開始	部x
	29	木			
	30	金			
	31	土			

○8/10～17は、サマーリフレッシュウィークのため、学校を閉庁いたします。緊急連絡の場合は、富士見市役所（教育委員会）までご連絡ください。(TEL049-251-2711)

○詳細な内容については、各案内や各学年からのお知らせをご確認下さい。

**7月～9月(新人戦終了まで)の体操着登校について**  
 ○例年の猛暑につき、体操着登校を可(帽子・日傘も可)とします。ただし、以下をご確認の上、台中生として恥ずかしくない登下校の服装・態度をお願いします。  
 \*儀式的行事(終業式・始業式)等の際は制服を着用する事。  
 \*学校生活と同様、シャツの裾はハーフパンツに入れる事。  
 \*気温による、制服・体操着の着用判断は、各自で行う事。